



Vollversammlung der MAVen **Bleibt positiv!**

Fast 100 Mitarbeitervertreter*innen aus den Einrichtungen unseres Bistums kamen an sechs Themenstationen miteinander ins Gespräch. Zentrales Thema der diesjährigen Vollversammlung der MAVen, die im Nell-Breuning-Haus in Herzogenrath stattfand, waren die anstehenden MAV-Wahlen 2025. Die Teilnehmer*innen tauschten sich beispielsweise über neue Ideen zur Wahlwerbung und Kandidatensuche, über eigene Stärken und Talente sowie über die Erfolge in der MAV-Arbeit aus.

In der »Halbzeit« war Bischof Dieser zu Gast in der Vollversammlung. Nach einem Impuls zum Thema Interessenvertretung im Bistum Aachen und zur MAV-Wahl nutzten die Kolleg*innen die Gelegenheit zum Austausch. Unter anderem wurde die Frage gestellt, ob und wie sich der »Heute bei dir« Prozess durch die Festlegung der

Pastoralen Räume und der damit verbundenen veränderten Rechtsträgerschaft für die Einrichtungen und deren MAVen auswirkt.

Diese Frage blieb zunächst unbeantwortet. Bischof Dieser sicherte zu, diese aber in dem weiteren Prozess mitzudenken. Der Vorstand der DiAg MAV hat zu diesem Thema ein Gespräch mit Vertretern des Dienstgebers eingefordert, das inzwischen stattgefunden hat.

Die gesamte Vollversammlung - Gespräche an allen Stationen, der Austausch mit dem Bischof, die Unterhaltungen in den Pausen - waren getragen von dem Gedanken, einen positiven Blickwinkel einzunehmen. Damit dieser Blickwinkel, wie oftmals in der Praxis erlebt, in den Gesprächen und dem gemeinsamen Austausch in der Vollversammlung nicht aus den Augen verloren wird, gab es in den sechs Gruppen sogenannte Beauftragte

der »Positiven Gedanken«. Auch Bischof Dieser konnte sich diesem Motto anschließen.



Zum Ende der Vollversammlung schauten sich die Teilnehmer*innen die auf den Pinnwänden zusammengefassten Ergebnisse des »World Cafés« an.

Die Hinweise und Impulse können in der Vorbereitung auf die Wahlen einrichtungsspezifisch von den MAVen umgesetzt werden.

Auch die DiAg MAV hat von diesem Austausch profitiert und Hinweise für die Weiterentwicklung von MAV-Schulungen und die Anpassung von Arbeitshilfen erhalten.

In diesem Sinne:



Einen Foto-Rückblick auf die Vollversammlung finden Sie unter:

<https://diag-mav-aachen.de/aktuelles/nachrichten/a-blog/Bleibt-positiv/>





»Franz Klaßen« 25 Jahre Rechtsberater der DiAg MAV

Am 01.07.1999 vor nunmehr 25 Jahren nahm Franz Klaßen seine Honorartätigkeit im Bistum Aachen auf und seither unterstützt er mit Rat und Tat als Rechtsberater die MAVen.

Nun ist es Zeit inne zu halten und **DANKE** zu sagen:

DANKE
für unfassbar viele Beratungen,
DANKE
für unzählige persönliche Begegnungen,
DANKE
für viele Teilnahmen an Fachbereichs-
sitzungen und
DANKE
für die dauerhafte Unterstützung in der
DiAg MAV Geschäftsstelle.

Franz Klaßen schafft es immer wieder, die Mitarbeitervertretungsordnung (MAVO), weltliche Gesetzestexte und Urteile aus dem Arbeitsrecht verständlich zu erklären, so dass Mitarbeitervertretungen im Bistum Aachen mit fundierter Rechtsgrundlage und strategisch-kompetent in den Austausch von Argumenten mit der Dienstgeberseite gehen können.



Liebe MAVler*innen!

Wie schnell die Zeit vergeht merkt man oft erst, wenn man in den Spiegel schaut, oder wenn andere einen darauf aufmerksam machen.

Letzteres habe ich am 03.07.2024 erfahren, als mir einige sehr liebe Menschen persönlich und viele durch entsprechende Glückwunschkarten zu meiner 25 jährigen Tätigkeit als Rechtsberater gratuliert haben.

Die Zahl und auch der Inhalt der Glückwünsche haben mich überrascht und gerührt.

Ich bedanke mich bei allen Gratulantinnen und Gratulanten und hoffe, dass ich noch eine Weile meinen Beitrag im Rahmen der Rechtsberatung der MAVen und der DiAg leisten darf.

Franz Klaben im Juli 2024

Wichtige Änderungen der MAVO im Bistum Aachen

Digitale Sitzungen und Kurzarbeit

Mit der Veröffentlichung im Kirchlichen Anzeiger 5/2024 hat der Bischof rückwirkend zum 1. April 2024 befristete MAVO-Änderungen nochmal verlängert - sie gelten nun bis 31. März 2026.

Durch Ergänzung von § 14 Abs. 4 MAVO sind weiterhin MAV-Sitzungen möglich, die „mittels neuer Informations- und Kommunikationstechnologien erfolgen, wenn nicht mindestens ein Viertel der Mitglieder binnen einer von dem oder der Vorsitzenden zu bestimmenden Frist diesem oder dieser gegenüber widerspricht und wenn sicher-

gestellt ist, dass Dritte vom Inhalt der Sitzung keine Kenntnis nehmen können.“ Auch die Änderungen zur Kurzarbeit wurden bis Ende März 2026 verlängert, indem § 36 Abs. 1 (Zustimmung bei Angelegenheiten der Dienststelle) sowie § 38 Abs. 1 MAVO (Dienstvereinbarungen) ergänzt werden mit dem Punkt „vorübergehende Verkürzung oder Verlängerung der einrichtungsüblichen Arbeitszeit, insbesondere die Einführung von Kurzarbeit nach dem SGB III.“

Die DiAg wurde bei den Änderungen der MAVO nicht beteiligt.

Stefan Wilhelmi und Guido Kleen

»Tschö mit ö« - wie der Öcher säje deit

An dieser Stelle bedanken wir uns sehr herzlich bei Stefan Wilhelmi und Guido Kleen für die gemeinsame Zeit im DiAg Vorstand.

Stefan Wilhelmi hat sich seit Juli 2017 im Vorstand engagiert und hat darüber hinaus für das Bistum Aachen die Arbeit der Bundesarbeitsgemeinschaft der MAVen (BAG-MAV) unterstützt.



Als Mitarbeiter der IN VIA Aachen e.V. gehörte er dem FB 5 an und sorgte sich als Mitglied in AG-Schulungen um das Schulungsangebot für die Mitarbeitervertretungen im Bistum Aachen.

Guido Kleen war seit Januar 2022 im Vorstand. Als Mitarbeiter des Bistums kommt er aus der MAV Pastoral und Verwaltung, dem FB 1. Als Moderator der Vorstandstreffen leistete er einen wesentlichen Beitrag für das Gelingen der Vorstandssitzungen.



Danke für die Ideen und das persönliche Interesse, die Anwendung der Mitarbeitervertretungsordnung zu fördern.

Danke für die besondere Art, sich immer wieder für die Information, den Erfahrungsaustausch und die Vernetzung der MAVen im Bistum und darüber hinaus einzusetzen.



(v.l.: G. Kleen, I. Schiele, D. Spelters, C. Gottfried, D. Winkel)

Beide Vorstandsmitglieder wurden in kleiner Runde bei einem Glas Sekt und mit sehr persönlichen Worten von der Vorsitzenden der DiAg MAV Aachen verabschiedet.

Beiden sagen wir »**DANKE**«!

»**Maacht et joot**«

Herzlich Willkommen im Vorstand



Ingeborg Schiele

Ingeborg Schiele, Mitarbeiterin und MAV-Vorsitzende im SKF Krefeld e.V. folgt Stefan Wilhelmi als Vorstandsmitglied aus

dem Fachbereich 5, dem die MAVen des DiCV sowie seiner Gliederungen und Fachverbände angehören.

Mit der Wahl in den Vorstand hat sie ihr langjähriges Mandat als Fachbereichssprecherin an Clarisa Behr aus der MAV SKF/M Region Heinsberg e.V. abgegeben.



Heinz Klever

Im Fachbereich 1 wurde Heinz Klever aus der MAV von missio e.V. in Aachen zum Fachbereichssprecher gewählt.

Da es dem Fachbereich nicht gelungen ist, ein Vorstandsmitglied zu wählen, das Guido Kleen folgt, nimmt Heinz Klever gemäß der DiAg-Ordnung bis auf Weiteres an den Vorstandssitzungen teil.

Vorstand und Geschäftsführung freuen sich auf gute Zusammenarbeit.